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本报讯  11 月 15 日，我校在仙林
校区召开“全面贯彻二十大精神 加快
建设‘第一个南大’”大讨论动员会，
中科院院士、校党委书记谭铁牛出席并
讲话。会议由校党委常务副书记杨忠主持。

谭铁牛指出，本次大会旨在坚持以
习近平新时代中国特色社会主义思想为
指导，深入学习贯彻党的二十大精神，
全面落实习近平总书记提出的建设“第
一个南大”的重要指示精神和给我校留
学归国青年学者的重要回信精神，以及
教育部党组关于加强学习宣传贯彻党
的二十大精神的要求，在全校范围内广
泛开展大讨论，为建设中国特色、南大
特质、时代特点的世界一流大学解放思
想、集思广益、凝聚力量。为确保大讨
论取得实效，谭铁牛结合学校工作实际，
重点解答了“为什么要讨论”“讨论什
么”“怎么讨论好”三个方面的问题。

一是要深刻认识大讨论的必要性和
重要意义。举行大讨论是学深悟透、学
以致用的需要；是认清形势、明确方向
的需要；是提振精神、开拓进取的需要。
他指出，今天的南大发展正处于“关键
的历史转折点”，我们要深入思考南京
大学怎样才能建功新时代、奋进新征程，
怎样在新的赶考之路上抓住新机遇。全
体南大人要做到战略更加明确、思路更
加清晰、作风更加务实、精神状态更加
高昂，真正走出一条建设中国特色、南
大特质、时代特点的世界一流大学新路，
向历史和人民交出新的优异答卷。

二是要准确把握大讨论的工作要
求。按照学校党委的部署要求，大讨论
的方案中明确了四个主要讨论内容：党
的二十大对我们提出了什么新要求、为
我们提供了什么新机遇；“第一个南大”
的要求为我们树立了什么样的奋斗目
标；我校现状与“第一个南大”奋斗目
标的差距和发展中的主要问题在哪里；
如何加快建设“第一个南大”。他指出，
我们要坚持目标导向、问题导向、效果
导向，进一步明确大讨论的出发点、聚
焦点和落脚点，为加快建设世界上“第
一个南大”提供有力支撑。谭铁牛引用
广东俗语“苏州过后无艇搭”敦促全体
南大人，要把握好机遇、化解好挑战，
在坚定发展自信的同时必须增强忧患意
识，敢于直面问题、善于攻坚克难。

三是齐心协力推动大讨论取得实效。谭铁牛指出，习近平总
书记在党的二十大报告中强调，“团结就是力量，团结才能胜利”，
“要贯彻群众路线，尊重人民首创精神，坚持一切为了人民、一
切依靠人民”。我们举行大讨论，就是坚持一切为了师生、一切
依靠师生，激发师生的首创精神，团结凝聚建设世界上“第一个
南大”的合力。在具体落实层面要做到“五加强五确保”，即加
强顶层设计，确保有序推进；加强动员引导，确保全校参与；加
强典型宣传，确保氛围热烈；加强科学指导，确保有的放矢；加
强组织保障，确保落实见效。

谭铁牛强调，为期一个半月的大讨论即日起正式启动，我们
要以举行大讨论为契机，切实把学习宣传贯彻党的二十大精神作
为当前和今后一段时期学校的首要政治任务，在党的旗帜下团结
成“一块坚硬的钢铁”，心往一处想、劲往一处使，加快建设中
国特色世界一流的“第一个南大”，为实现中华民族伟大复兴作
出新的更大贡献。

中科院院士、物理学院教授祝世宁从坚持“四个面向”、落
实立德树人、构筑发展合力三方面介绍了自己的心得体会，并表
示将继续认真思考，积极参加大讨论，为学校发展提出自己的建议。

人力资源处处长贾叙东、国际合作与交流处处长李晓蓉、历史
学院院长张生、化学化工学院党委书记朱成建、哲学系辅导员郭明
姬先后发言，结合自身工作实际，从不同角度对进行大讨论的必要
性以及如何做好大讨论的相关工作进行了深入探讨。        （李凌霄）

本报讯  11 月 7 日下午，中
央宣讲团成员、全国政协经济委
员会副主任谢伏瞻来到南京大学
宣讲党的二十大精神，与师生代
表面对面开展互动交流。江苏省
委常委、宣传部部长张爱军出席
宣讲会。会议由校党委书记谭铁
牛主持。

当天的南京大学知行楼教
室，座无虚席，气氛热烈。谢伏
瞻围绕党的二十大的主题和主要
成果、过去五年的工作和新时代
十年的伟大变革、开辟马克思主
义中国化时代化新境界、中国式
现代化的中国特色和本质要求、
全面建设社会主义现代化国家的
目标任务、坚持党的全面领导和
全面从严治党、应对风险挑战等

方面，对党的二十大提出的新思
想新论断、作出的新部署新要求
作了全面系统深入的宣讲解读。
他指出，党的二十大宣示了我们
党在新征程上举什么旗、走什么
路、以什么样的精神状态、朝着
什么样的目标继续前进，总结了
过去五年的工作和新时代十年的
伟大变革，描绘了全面建设社会
主义现代化国家、全面推进中华
民族伟大复兴的宏伟蓝图，对指
引党和人民向第二个百年奋斗目
标进军、奋力谱写新时代中国特
色社会主义更加绚丽的华章具有
重大而深远的意义。我们要深刻
领悟“两个确立”的决定性意义，
自觉用习近平新时代中国特色社
会主义思想凝心铸魂，更加紧密

地团结在以习近平同志为核心的
党中央周围，牢记“三个务必”，
始终坚持“五个必由之路”，踔
厉奋发、勇毅前行，一步一个脚
印把党的二十大作出的重大决策
部署付诸行动、见之于成效，奋
力谱写新的时代华章、创造新的
历史伟业。

师生代表认真聆听宣讲，
围绕学习宣传贯彻党的二十大精
神，畅谈心得体会，并就思考关切
的重点内容踊跃提问，宣讲会中
不时爆发出热烈的掌声。

“党的二十大报告中指出，
中国共产党为什么能，中国特色
社会主义为什么好，归根到底是
马克思主义行，是中国化时代化
的马克思主义行。

本报讯  11 月 17 日，学习贯
彻党的二十大精神江苏省委宣讲
团报告会在仙林校区举行。江苏
省委宣讲团成员、省政协党组成
员、南京大学原党委书记胡金波
作宣讲报告，并与青年师生代表
互动交流。中科院院士、校党委
书记谭铁牛主持报告会，中科院
院士、校长吕建出席报告会。

本次报告会采取主会场集中
学习和分会场视频直播相结合的

方式进行。当天的三江报告厅，
现场座无虚席，气氛庄重热烈。
胡金波以“纲举目张 指引航程”
为题，围绕“大会背景与重大意
义”“大会概况与重大成果”“核
心要义与实践要求”三个方面内
容，聚焦党的二十大的主题、过
去五年的工作和新时代十年的伟
大变革、开辟马克思主义中国化
时代化新境界、以中国式现代化
全面推进中华民族伟大复兴、弘

扬伟大建党精神、勇于自我革命
等重大理论和实践问题，重点阐
释了要在“自信自强”中把握“纲”
的统领性、在“守正创新”中把
握“举”的坚定性、在“踔厉奋发”
中把握“目”的连贯性、在“勇
毅前行”中把握“张”的主动性，
对党的二十大精神进行系统宣讲
和深入解读。

胡金波在报告中指出，党
的二十大全面把
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中央宣讲团走进南大宣讲党的二十大精神

江苏省委宣讲团来校宣讲党的二十大精神

本报讯  庄里山畔，太湖之
滨，名校名城深融发展、双向赋
能，南京大学苏州校区正在如火
如荼地建设中。11 月 16 日至 17
日，中国科学院院士、南京大学
党委书记谭铁牛一行赴苏州考察
调研，江苏省委常委、苏州市委
书记曹路宝会见了谭铁牛一行，
双方就深化校地合作、进一步推
动苏州校区建设等事宜展开深入
交流，共谋未来双赢发展。中国科
学院院士、校党委常委、常务副校
长、苏州校区管委会主任谈哲敏，
校长助理、苏州校区管委会副主任
索文斌，苏州市委常委、宣传部长
金洁，苏州市委常委、市委秘书长
潘国强，苏州市副市长季晶，苏州
高新区党工委书记、虎丘区委书记
毛伟等陪同会见。在考察调研期
间，苏州市委副书记、市长吴庆
文，苏州市政府秘书长俞愉等也
会见了谭铁牛一行。

谭铁牛表示，南京大学苏州
校区既是“南大的苏州校区”，
也是“苏州的南京大学”。苏州
校区的建设是南京大学贯彻落实
习近平总书记建设“第一个南大”

重要指示精神和给南京大学留学
归国青年学者重要回信精神的重
要举措，也是南大和苏州未来发
展共同的战略需要，希望双方能
够“强强联合，需需结合”，通
过抓好“新工科、新文科、新医
科”和“一流成果、一流人才”
这“三‘新’二‘一’”的建设
工作，把苏州校区真正建成能为
苏州经济社会发展提供有力支撑
的阵地。谭铁牛指出，习近平总
书记给南京大学留学归国青年学
者的回信中提出要把“报效国家、

服务人民”作为自觉追求，报效
国家首先从报效江苏开始，苏州
正是南大助力“强富美高”新江
苏建设的重要篇章。谭铁牛就学
科布局、科研平台建设、人才队
伍建设、产业合作融合、协调沟
通机制等方面与曹路宝深入交换
意见，期待未来进一步深化交流
合作，携手并进。

曹路宝表示，南京大学建设
苏州校区的安排和布局，体现了
一流大学的底气和自信，苏州始
终把和南大的合

深融发展 双向赋能

谭铁牛书记赴苏州调研考察

佘治骏  摄影


